

# INFORME DE EVALUACION DE TUTOR/A

## Noviembre 2025

### **TRABAJO FINAL DE GRADO**

Estudiante: Patricia Uriarte

CI. 3.602.574-9

**Tipo de trabajo:** Monografía

**Título: “Maltrato infantil en el ámbito intrafamiliar y sus consecuencias en el psiquismo infantil”.**

Docente Tutor/a: Prof Adj. Mag. Evelina Kahan

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Margarita Fraga

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2025

#### **1.- Aspectos formales**

El trabajo presentado no se ajusta a los requerimientos formales de presentación de TFG. Presenta errores ortográficos y de puntuación. En cuanto al manejo de las fuentes bibliográficas las mismas deben ser revisadas a lo largo de todo el trabajo de acuerdo al estilo de referenciación (APA 7<sup>a</sup> edición), se observan citas de autores no referenciados y referencias de autores no citados, comillas en citas que deberían ir en bloque. Debería establecer párrafos que conecten los distintos capítulos.

La bibliografía utilizada es abundante, dando cuenta de una perspectiva de la psicología Psicoanalítica que podría verse enriquecida a través de conceptos nodales tales como vulnerabilidad psíquica, procesos de simbolización y los efectos y experiencias arrasadoras en la producción de subjetividad (Schjetman, Clara, 2012).

#### **2- Articulación teórica**

El trabajo aborda la problemática del maltrato infantil ejercido por las figuras parentales y sus repercusiones en el desarrollo del psiquismo, toma autores clásicos y actuales desde un marco teórico psicoanalítico. Se trata de un fenómeno complejo, que contempla las dimensiones familiares, histórico sociales y culturales que interpela el lugar de las figuras parentales en tanto figuras que desamparan, que violentan, atendiendo a su papel fundante en las fallas en los vínculos primarios y los efectos traumáticos ocasionados en un psiquismo en evolución. Pone en evidencia la prevalencia del problema a nivel mundial, regional y nacional y aborda los factores de riesgo que favorecen su aparición.

Por otra parte, destaca la importancia de la detección y abordaje del abuso infantil así como de la identificación de indicadores a través de lo lúdico y otras técnicas proyectivas. Se trata de un trabajo que se cuestiona acerca de los efectos del abuso intrafamiliar y sus efectos traumáticos en la constitución psíquica del infante y sus consecuencias en la vida adulta.

Sería necesario que lograra mejorar la integración de las perspectivas planteada por los distintos autores, haciéndolos dialogar entre sus semejanzas o diferencias conceptuales.

### **3-Consideración final**

De acuerdo a una evaluación general del trabajo, la delimitación del tema seleccionado de relevancia, y el manejo teórico muestra una producción aceptable para su aprobación.

Debe revisar la calidad del documento y atender a los aspectos subrayados tanto por el tutor como por el revisor, requisitos fundamentales ya que se trata de un documento que habilita a la obtención del título y es publicable.

**Prof. Adj. Mag. Evelina Kahan**

**Docente Tutor**

**Instituto de Psicología Clínica**

**Fecha: 23 de Noviembre del 2025.**